

Vingt ans !

Que de belles promesses ce mot ne renferme-t-il pas ? Vingt ans ! N'est-ce pas tout le matin, toute la fleur, tout l'espoir de la vie ?

Et cette vingtième année, l'*Enseignement primaire* la commencera sous les plus heureux auspices. Comme nos lecteurs pourront le constater eux-mêmes en lisant les délibérations de la dernière séance du Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique, les membres de ce corps éminent, à l'unanimité, ont reconnu à notre revue le caractère d'une œuvre nationale. Sur proposition de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Québec, appuyé par l'honorable M. G. Ouimet, cinq cents dollars nous ont été accordés pour nous aider à payer une partie des dépenses encourues à l'occasion de la transformation de l'*Enseignement primaire*. De plus, le Comité catholique, avec l'assentiment d'un des membres les plus en vue du gouvernement de Québec, l'honorable M. Archambault, a adopté une résolution recommandant fortement au Cabinet provincial de prendre les mesures nécessaires, afin que l'*Enseignement primaire* soit adressé gratuitement à tous les membres laïques du corps enseignant.

Nous avons lieu de croire que cette mesure réellement pratique et progressive sera bientôt mise à exécution. Nos gouvernants, qui attachent, avec raison, tant d'importance à la cause de l'instruction élémentaire, seront certainement heureux de venir directement en aide aux instituteurs et aux institutrices de leur pays. En fournissant aux éducateurs les documents nécessaires à l'accomplissement de leur tâche, on atteindra l'enfant.

Pour nous, ce bienveillant témoignage du Conseil de l'Instruction publique, institution composée en quelque sorte de l'élite de notre nationalité, est propre à nous encourager à poursuivre notre œuvre avec plus d'ardeur que jamais. Coopérer au relèvement moral, intellectuel et matériel de nos compatriotes, en aidant à transformer la petite école en un véritable arsenal où nos enfants trouveront les armes nécessaires aux luttes de l'avenir, quelle grande et belle tâche !

Mais nous ne nous faisons pas illusion. L'honneur qui vient de rejaillir sur l'*Enseignement primaire* ne nous appartient pas exclusivement : nous en retournons une large part, une très large part, au digne fondateur de cette publication, M. J.-B. Cloutier, et à nos distingués collaborateurs : MM. les abbés Rouleau, Nunesvais, Magnan ; MM. les professeurs Ahern, Lefèvre, Nansot, et quelques-uns de nos écrivains de marque : MM. A. Buies, E. Gagnon, P. Lemay, N. Legendre, J.-B. Caouette, etc.

Donc, au mois de septembre.

A tous nos lecteurs nous disons au revoir et joyeuses vacances !

C.-J. MAGNAN